



**ACTA SESIÓN EXTRAORDINARIA N° 43/2015
CONCEJO MUNICIPAL DE CONCEPCIÓN**

En Salón de Honor, a 29 abril de 2015, siendo las 19:30 horas, se da por iniciada la Sesión Extraordinaria del Concejo Municipal de Concepción, convocada mediante Decreto Alcaldicio N° 151, de 21 de abril de 2015.

PRESIDENTE: SR. ALCALDE
DON ÁLVARO ORTIZ VERA

SECRETARIO: SR. SECRETARIO MUNICIPAL
DON PABLO IBARRA IBARRA

HORA INICIO: 19:30 HORAS

HORA DE TÉRMINO: 22:00 HORAS

CONCEJALES ASISTENTES:

SI

NO

ARIEL ULLOA AZOCAR	X	-
ALEJANDRA SMITH BECERRA	X	-
PATRICIO KUHN ARTIGUES	X	-
JAIME MONJES FARÍAS	X	-
CHRISTIAN PAULSEN ESPEJO-PANDO	X	-
FABIOLA TRONCOSO ALVARADO	X	-
SEBASTIÁN MORALES HENRÍQUEZ	X	-
JOAQUÍN EGUILUZ HERRERA	X	-
HÉCTOR MUÑOZ URIBE	X	-
ALEX ITURRA JARA	X	-

TABLA DE MATERIAS

- 1.- CUENTA PÚBLICA, GESTIÓN 2014 A QUE SE REFIERE EL ARTICULO 67 DE LA LEY N° 18.695.-



DESARROLLO DE LA SESIÓN

Sr. Alcalde y Presidente del Concejo Municipal de Concepción, Don Álvaro Ortiz Vera.

En el nombre de Dios se da por iniciado este Concejo Municipal Extraordinario. Punto único de la tabla cuenta pública, gestión 2014 a que se refiere el artículo 67 de la ley Nº 18.695.-

Saludos a las autoridades presentes e invitados. Al presentarme hoy ante todos ustedes, representantes de la ciudadanía, no puedo iniciar mis palabras sin hacer una reflexión sobre el momento político y social en que nos encontramos. En los últimos meses nuestro país ha sido fuertemente impactado. No ha sido solamente la naturaleza la que nos ha golpeado y ha dejado al descubierto nuestra fragilidad humana y social, también los ciudadanos nos ha sacudido, exigiendo un cambio profundo de las instituciones públicas y religiosas, el modelo económico, las organizaciones políticas y la relación de éstas con el poder económico.

Las instituciones han perdido credibilidad y se ha perdido el respeto a la autoridad, a quienes la detentan y que eran modelos a seguir. Tenemos, por lo tanto, un gran desafío como sociedad. Por una parte, los ciudadanos deben hacer valer sus exigencias, siempre en forma organizada y participativamente, para cambiar las injusticias de nuestro Chile actual y sancionar con rigor a quienes han traicionado su confianza. Por otro lado, nosotros, los actores políticos que estamos comprometidos con el servicio público, debemos estar a la altura de las circunstancias del Chile actual y desempeñarnos con el máximo de rectitud, probidad y transparencia, para así recuperar la confianza perdida de las chilenas y chilenos.

Al cumplirse la mitad del periodo para el cual fui elegido, me presento ante ustedes para dar cuenta pública de lo que hemos realizado en nuestra gestión del año 2014, nuestros logros y nuestros desafíos.

Han transcurrido dos años del inicio de nuestra gestión en la Alcaldía de Concepción, buscando siempre ser consecuentes con el cumplimiento de los compromisos contraídos y procurando actuar con los principios de transparencia, buen trato, inclusión y participación ciudadana.

Nuestro trabajo ha logrado que los vecinos de Concepción poco a poco vayan dejando de ser meros espectadores y se transformen en líderes participativos y empoderados haciendo vivo el eslogan de "Concepción ciudad de todos". Por eso esta Cuenta Pública es para y con nuestros vecinos y ciudadanos.

GESTIÓN FINANCIERA

Hoy tenemos una gestión presupuestaria y financiera sin déficit, ajustando el gasto a los ingresos efectivos, lo que ha permitido invertir en muchas iniciativas propuestas por la comunidad y apoyar a las Direcciones de Salud y Educación, dado que los recursos recibidos de los respectivos ministerios no alcanzan para cubrir todos los requerimientos que amerita una educación y salud de calidad. Vamos a ver un resumen en los siguientes gráficos:

- Los ingresos en el año 2014 llegaron a 30 mil 482 millones de pesos y fracción, cifra que es un 14% superior respecto del año 2013.
- Los ingresos de la Dirección de Educación Municipal fueron 18 mil 427 millones 983 mil pesos, en tanto que los de la Dirección de Salud municipal, alcanzaron a los 10 mil 635 millones 353 mil pesos.
- Respecto de la composición de nuestros ingresos, a diferencia de otros años, el impuesto territorial ha sido la principal fuente, seguido por las patentes municipales y permisos de circulación.

En los gastos, la principal partida es Bienes y Servicios de consumo, con los contratos de mayor peso financiero, como Aseo y Ornato y alumbrado público. En segundo lugar está el gasto en personal y luego, las transferencias corrientes, que son los aportes que realizamos a la Tesorería por permisos de circulación y también los traspasos a las Direcciones de Salud y Educación.

Nuestra administración financiera responsable en los dos últimos años ha permitido contar con saldos positivos y para el año 2015 podremos aumentar significativamente el presupuesto de inversiones, en diversos tipos de obras en los barrios de la comuna. Cabe destacar además la labor conjunta desarrollada por los equipos técnicos del municipio, DAS y DAEM, quienes han logrado complementarse y establecer un ordenamiento financiero institucional.



GESTIÓN CON TRANSPARENCIA

Nuestra gestión municipal ha asumido desde el primer día un compromiso con la TRANSPARENCIA de todos nuestros actos. Consecuentemente con ello y con el objeto de dar cumplimiento a la Ley 20.285 sobre Transparencia y Acceso a la Información Pública, durante el 2014 se puso en marcha el Portal Transparencia del Estado (Transparencia Pasiva), visible en un banner de color naranja que aparece en la página web de la municipalidad y que recibe las consultas ciudadanas.

A la fecha el municipio se encuentra en la segunda parte de cumplimiento del convenio de cooperación firmado el 10 de Octubre de 2013 con el Consejo para la Transparencia. Esto consiste en la implementación del portal de Transparencia Activa, que permitirá alojar información en dicho banner con un alto estándar de seguridad, amigable y que facilitará la comprensión visual para la ciudadanía.

Hoy reconocemos la labor de los funcionarios municipales coordinados por la abogada Claudia Carvajal, y destacamos que en el Informe de Evaluación del 7 de Julio del 2014 hecho por el Consejo para la Transparencia - un organismo absolutamente independiente y a político- la Municipalidad de Concepción fue calificada con un 69,56% de cumplimiento en transparencia activa, muy por sobre los 47,25% del 2013 y los 25,77% del 2012. En cumplimiento de transparencia pasiva, de un 37% en 2013 pasamos a un 93,35% el 2014. Fruto de esto, el Consejo para la Transparencia y la Subsecretaría de Desarrollo Regional el 24 de abril del 2014 entregaron un reconocimiento a la Municipalidad de Concepción, por su importante avance. La distinción fue obtenida por solo 12 municipios del país, siendo Concepción el único de la Región.

Estos avances y la alta demanda por información que refleja el fuerte empoderamiento de la ciudadanía, conllevan para los funcionarios municipales un gran desafío por seguir mejorando, tal como se hizo durante las Jornadas de Capacitación llevadas a cabo durante el año pasado y en las que acogimos en este Salón de Honor a delegaciones de más de 30 municipios de la Región. Como ven, el compromiso por crear una cultura de la transparencia en la gestión es para nosotros una tarea permanente.

También en la corporación SEMCO avanzamos en transparencia, luego que la Contraloría investigara y comprobara que en administraciones anteriores esta Corporación financió erróneamente actividades municipales que estaban alejadas de los objetivos y marco de acción.

Finalmente los Informes Finales de las Investigaciones Especiales de la Contraloría General de la República, entregados en junio y julio de 2014, confirman que la Corporación ha dado cumplimiento a las medidas requeridas y ha implementado nuevas políticas y controles en sus operaciones para que situaciones como las investigadas no vuelvan a ocurrir. Además, el organismo contralor destaca que Semco está dando cumplimiento a las obligaciones señaladas en la Ley de Transparencia. Vaya todo nuestro reconocimiento a Armando Cartes, secretario de la Corporación.

PARTICIPACIÓN CIUDADANA

En nuestra gestión la Participación Ciudadana no es solo una declaración de buenas intenciones, porque entendemos a las personas como sujetos con capacidades, derechos y deberes, que se involucran en la vida en sociedad fortaleciendo la transparencia, eficacia y eficiencia de los servicios y políticas públicas.

Este principio se concreta aplicando los procedimientos establecidos en la Ley de Participación Ciudadana y además a través del cumplimiento de cuatro compromisos básicos:

1. El Fortalecimiento de las organizaciones de la sociedad civil, promoviendo una cultura de corresponsabilidad

En esta tarea está involucrado todo el municipio y particularmente, la Secretaría Municipal, atendiendo las solicitudes de constitución de Organizaciones Territoriales, Funcionales, Fundaciones, Organizaciones no Gubernamentales, Corporaciones y Asociaciones.

Es así como durante el 2014 los funcionarios investidos como Ministro de Fe asistieron a las asambleas de constitución de 217 organizaciones, destacando entre ellas el Consejo Comunal de Organizaciones de la Sociedad Civil (CCOSOC), constituido el 13 de octubre de 2014. El CCOSOC es un órgano asesor de la municipalidad, con 28 miembros que duran cuatro años en sus funciones, es presidido por el alcalde y en su ausencia la presidencia será ejercida por el



vicepresidente elegido por el propio consejo, responsabilidad que ha recaído en el destacado dirigente vecinal SR. CARLOS PLASENCIO.

2. La Promoción de acciones de participación ciudadana orientadas hacia el mejoramiento de la eficacia, eficiencia y efectividad de los programas municipales.

Esta gestión centrada en las personas, a través de los programas de las diferentes Direcciones Municipales ha ido canalizando los requerimientos de las diversas organizaciones sociales y comunitarias.

En esta línea, la instancia más importante y de mayor injerencia en el futuro de la comuna ha sido la **construcción del Plan de Desarrollo Comunal PLADECO**, cuya elaboración comenzó el 2014 con la contratación de la asistencia técnica a la Universidad de Concepción, con recursos aportados por el Gobierno Regional. Hoy está en pleno desarrollo y concluirá durante el presente año, con el aporte enriquecedor de vecinos, dirigentes y líderes de opinión.

Mención aparte merece el **Directorio Urbano**, cuyo aporte para definir y proyectar estratégicamente la ciudad siempre ha sido significativo. El 2014 se efectuaron dos sesiones y múltiples comisiones de trabajo, abordando cuatro tareas fundamentales para la ciudad, que fueron:

- La validación del Plan Estratégico de recuperación del Centro de Concepción.
- La colaboración en la elaboración de un plan seccional que regule el desarrollo urbano en la reconstrucción del Mercado Central de Concepción.
- La Propuesta y definición de obras de Mejoramiento de infraestructura a ejecutar en el Parque Metropolitano Cerro Caracol.
- La revisión de la Agenda Urbana con todos los proyectos viales, de infraestructura, equipamiento y ciclo rutas, priorizados por las diferentes reparticiones públicas.

Agradezco a los integrantes del Directorio Urbano y al equipo de Asesoría Urbana, por su aporte al desarrollo de la ciudad y a esta gestión municipal, que está disponible para acoger aquellas iniciativas de que buscan hacer de Concepción una ciudad más vivible.

Otro hito memorable fue el **primer desfile comunal** en homenaje al aniversario de la ciudad, organizado por la Dirección de Desarrollo Comunitario en el que participaron todas las fuerzas vivas de la comuna, incluyendo Juntas de vecinos, agrupaciones de mujeres, jóvenes, adultos mayores, discapacidad, defensa civil, escuelas y liceos municipales, instituciones de niños y niñas, culturales, voluntariado, animalistas, entre otras, sumando una convocatoria histórica de más de 2.000 participantes.

3. El Mejoramiento de los canales y espacios de información y opinión de la ciudadanía, promoviendo una respuesta de calidad y oportuna por parte del Municipio.

Esto ha implicado readecuar la página Web de la Municipalidad, fortalecer la Oficina de Atención al Vecino, aumentar la dotación de funcionarios en la Delegación Municipal de Barrio Norte, instalar la Oficina de Información al Consumidor dependiente de la DIDEKO y elaborar un Registro de Organizaciones Sociales de la Comuna a través de un software que permite la emisión rápida de informes a la Secretaría Municipal, entre otras acciones.

El fortalecer los espacios de información a la ciudadanía ha incluido socializar iniciativas públicas de gran interés consultando la opinión de los vecinos, entre las que, podemos mencionar:

- La Construcción del Corredor Transporte Público Eje 21 de Mayo, expuesto junto con el SERVIU a la comunidad de Lorenzo Arenas.
- El Diseño de Mejoramiento del Par Vial Collao / General Novoa, expuesto a las organizaciones vecinales del sector Collao y Nonguén.
- La Ampliación de la Ruta Concepción-Cabrero, analizada con las organizaciones del sector rural y el propio Ministro de Obras Públicas
- El Mejoramiento del Eje Av. Jorge Alessandri y Autopista Concepción-Talcahuano, analizado con los vecinos Lomas de San Andrés.
- El Diseño del Parque Laguna Redonda y Parque Laguna Lo Galindo, trabajado con vecinos y dirigentes Lorenzo Arenas y Barrio Norte.
- El Plan Social Integral que se está construyendo con los vecinos de la población Aurora de Chile y las autoridades de Gobierno, encabezadas por el Intendente Regional, la Gobernadora Provincial, los Seremis de Obras Públicas, Vivienda y Bienes Nacionales y la Directora Regional del SERVIU.



Pretendemos seguir en esta dinámica y en conjunto con los diferentes servicios públicos socializar los proyectos e interactuar con la comunidad, promoviendo la verdadera cultura de corresponsabilidad.

4. La Promoción del control ciudadano sobre las acciones desarrolladas por el Municipio.

En el Cuerpo de Concejales está depositada la tarea de fiscalizar y controlar la gestión y por cierto, la ciudadanía agradece la labor de las y los Concejales.

Durante el 2014, el Concejo Municipal de Concepción sostuvo 36 sesiones ordinarias y 19 extraordinarias a lo que se suma un total de 86 reuniones de comisiones, surgiendo de dicha labor el establecieron un total de 607 acuerdos de concejo municipal.

Agradezco públicamente el rol y el trabajo por la ciudad de Concepción que las concejalas y los concejales han desarrollado en este periodo y que han permitido que avancemos por la senda de mejorar en conjunto la calidad de vida de los penquistas, trabajo que la ciudadanía valora, pero al mismo tiempo nos exige asumir un rol más propositivo y colaborativo en las tareas que nos unen y van en beneficio de la comunidad.

DESARROLLO DEL PLAN 2030

Nuestra visión de ciudad se resume en el plan denominado **CONCEPCIÓN 2030** que es fruto de un gran debate ciudadano realizado el año 2013, que nos permite concebir la ciudad del futuro y considera un total de 60 medidas para el corto, mediano y largo plazo.

En ese marco, nuestra propuesta de trabajo se ha desplegado a través de cuatro ejes estratégicos:

- A). Ciudad Prestadora de Servicios
- B). Ciudad Universitaria y Cultural
- C). Ciudad Turística y
- D). Ciudad Deportiva

Veamos los avances en base a estos cuatro ejes ha tenido nuestra gestión durante el año 2014.

A).- CONCEPCIÓN CIUDAD PRESTADORA DE SERVICIOS

"Concepción es la Capital del Sur de Chile" y como tal, se ha convertido en la principal ciudad prestadora de servicios para esta macrozona. Nuestra ciudad recibe diariamente decenas de miles de personas de diversos puntos de la región y del país, principalmente por la oferta de los más variados servicios: comerciales, financieros, sociales, educativos, sanitarios, recreativos, generados tanto por entes públicos como privados. Para todos ellos buscamos generar mejores condiciones.

1) UN SERVICIO MUNICIPAL EN MEJORES CONDICIONES PARA ENTREGAR UNA MEJOR ATENCIÓN

Quienes trabajamos en la Municipalidad de Concepción amamos el servicio público, no obstante para ser más eficientes y estar más cerca de la comunidad se requería mejores condiciones de trabajo. Es por ello que durante el año pasado logramos concretar diversas iniciativas:

- El arriendo de dependencias del Arzobispado de Concepción, para albergar ahí diferentes departamentos que se encontraban dispersos, facilitando ahora la coordinación y atención a nuestros vecinos. Así actualmente, en calle Barros Arana 544 funcionan la Dirección de Obras Municipales, Asesoría Urbana, el Departamento de Rentas y Patentes, la Oficina Municipal de Información Laboral (OMIL), la Oficina de la Mujer, el Programa 4 a 7, la Oficina Comunal de información al consumidor, la OPD y Caja de pago de patentes.
- La habilitación de las dependencias de la Delegación Municipal de Barrio Norte, en calle Manuel Gutiérrez 1745, y en el mismo lugar están las Oficinas del Programa Quiero mi Barrio de Laguna Lo Custodio y del equipo Quiero mi Barrio de Laguna Lo Méndez.
- Mejoramiento de las dependencias del 1º, 2º y 3º Juzgados de Policía Local, que presentaban un gran deterioro; la reparación de los baños para el personal de la Dirección de Aseo y Ornato y la habilitación oficinas de la Dirección de Control.



Aún nos queda mucho por mejorar, se requieren espacios físicos aún más adecuados y más amplios y estamos conscientes de que se debe renovar implementos, equipamientos y mobiliario, por lo cual este 2015 continuaremos avanzando en esta tarea.

2) SERVICIO A LA COMUNIDAD

En el Municipio recae la responsabilidad de administrar los Bienes de Uso Público, asumiendo los servicios que necesita una ciudad como la nuestra para su óptimo funcionamiento. En este aspecto y con el desafío de seguir mejorando constantemente nuestros servicios es que hemos avanzado en las siguientes prestaciones:

- El Servicio de recolección y disposición final de residuos sólidos, que este año deberá ser licitado y en cuyas bases estamos trabajando con miras a responder al desafío de ofrecer una mejor imagen de ciudad.
- El Servicio de Mantención de parques, plazas y jardines, que requiere, además de un buen desempeño por parte de la empresa adjudicada, del cuidado de los propios habitantes de la ciudad y de quienes nos visitan.
- El Servicio de Mantención de semáforos y señalética de tránsito, reposición y demarcación de calles, veredas y pasajes, que busca cumplir los estándares de un capital regional.
- El Servicio de Alumbrado Público y mantención de luminarias, que este año renovaremos cambiando a tecnología Led las 23 mil 17 luminarias con que cuenta la ciudad de Concepción. Quiero adelantarles que ya fueron aprobadas las bases por el concejo municipal y fueron despachadas para su revisión y aprobación por los Ministerios de Hacienda y Energía, por lo que en una fecha próxima llamar a licitación pública. Si logramos cambiar las 23 mil luminarias no tan solo estaremos aportando al ahorro energético y al cuidado del medio ambiente, sino que además aumentaremos los niveles de seguridad de las calles y pasajes de nuestra ciudad, abordando uno de los principales problemas manifestados por la ciudadanía.

3) PLAN COMUNAL DE SEGURIDAD PÚBLICA

Mención aparte merece la implementación de **Plan Comunal de Seguridad Pública**, parte relevante del Programa de Gobierno y que acogió a nuestra comuna para su partida el 2014, destinando por primera vez recursos para desarrollar un plan de largo plazo con diversas intervenciones.

Gracias a este nuevo enfoque, hoy tenemos en Concepción un plan estratégico, diseñado para los próximos 4 años y contamos con un equipo profesional multidisciplinario para desarrollar una cartera de proyectos de atención a personas y comunidades y de mejoramientos en los barrios considerados.

Así se trabajará en Tucapel Bajo, Laguna Redonda-Lorenzo Arenas, Cerro La Pólvora, barrios comerciales y Plaza de la Independencia, además en parte de calle Cochrane.

En este marco, también se constituyó del Consejo Comunal de Seguridad Pública integrado por 18 miembros representantes de instituciones públicas y organizaciones civiles de Concepción. Este organismo deberá elaborar, analizar, priorizar, monitorear y supervisar los lineamientos, metas y objetivos de cada uno de los proyectos del Plan estratégico e informar a la comunidad respecto al desarrollo y avance de acciones acordes a las políticas de prevención del delito.

4) MEJOR INFRAESTRUCTURA URBANA:

En la cuenta de la gestión 2013 declaramos nuestra decisión de recuperar el centro de Concepción, abandonado por más de una década, revitalizando su comercio y sus espacios públicos. Hoy podemos confirmar que estamos cumpliendo nuestro compromiso. Sabemos que toda obra causa molestias a los transeúntes, comerciantes y residentes de las áreas intervenidas, pero en el afán de recuperar nuestra ciudad y con la colaboración de todos hemos sido capaces de ejecutar proyectos importantes, como:

- La conservación de calzadas y aceras en calles Freire y Maipú
- La Ejecución de proyectos de Pavimentación Participativa, en diversos barrios de la comuna, entre los cuales podemos mencionar, la pavimentación del Comité de Allegados Estero Nonguen, Chillancito, poblaciones Gabriela Mistral, Nueva Esperanza, Pedro del Río Zañartu, Plaza Cruz, y Plaza Condell.



- El Mejoramiento de la iluminación pública en Plaza Perú y Plaza Independencia y la instalación eléctrica e iluminación Cerro Amarillo
- El Mejoramiento de las aceras y sistema de accesibilidad universal del centro de Concepción, saldando la deuda de más de 10 años de veredas en mal estado, hoy reparadas y con los estándares que una ciudad inclusiva requiere.
- La Instalación de Estacionamiento para bicicletas
- Y no podemos dejar de destacar la Reposición del Boulevard Barros Arana entre Aníbal Pinto y Castellón y del Paseo Peatonal de Aníbal Pinto entre Barros Arana y Maipú, que hemos ido sacando adelante con la invaluable colaboración de la Cámara de Comercio de Concepción, que preside Víctor Muñoz, a quien aprovecho de reconocer su espíritu constructivo.

Todos estos son ejemplos concretos de mejoramiento urbano para el centro de la ciudad y sus barrios, y seguiremos con ese mismo impulso. Es por ello que durante el año 2014 además avanzamos en el diseño de nuevos proyectos de infraestructura urbana y en la obtención de recursos para su ejecución durante este año, destacando entre otros:

- La construcción Feria de Abastos Prat o Mercado Provisorio, cuya primera piedra pusimos este lunes 27 de abril y esperamos esté concluido a fin de año en beneficio de 164 locatarios del Mercado siniestrado.
- La Segunda etapa del Proyecto Rambla Diagonal Pedro Aguirre Cerda entre San Martín y Plaza Perú.
- El Mejoramiento de calle Tegualda en el sector Collao
- La reposición de pavimento en calle Maipú, entre Prat y Aníbal Pinto
- La Construcción de Alcantarillado de Aguas Servidas del sector Tucapel Bajo, que conectará a la totalidad de familias de este sector
- Y tenemos además la postulación de 13 nuevos proyectos al Programa de Pavimentación Participativa en diversos sectores de la comuna.

5) CENTROS DE SALUD FAMILIAR MÁS AMIGABLES

La salud de la población es hoy como siempre un tema fundamental para las personas y las familias. Como municipalidad tenemos la responsabilidad sobre el Nivel Primario de Salud y es en los Centros de Salud Familiar, CESFAM, donde se atiende a más del 70% de la población de la comuna. Por ello hemos concentrado nuestros esfuerzos en el fortalecimiento de la Atención Primaria, mejorando las condiciones laborales de nuestros trabajadores de la salud y la infraestructura de los CESFAM. En esta perspectiva durante el 2014, se avanzó en:

- La Reposición del CESFAM Santa Sabina, actualmente en ejecución.
- El Diseño del proyecto y próxima licitación del CESFAM Lorenzo Arenas
- La Reposición del CESFAM Pedro de Valdivia hoy en construcción
- También el 2014 instalamos el primer Servicio de Atención Primaria de Urgencias (Sapu) Odontológico en Concepción. Está ubicado en el Cesfam Tucapel, pero cubre a toda la comuna.
- En el programa de postrados, durante el 2014, la Dirección de Salud Municipal contrató dos odontólogos por 11 horas semanales, destinadas exclusivamente a la realización de atenciones dentales a aquellos pacientes postrados inscritos en los 6 Cesfam.
- Por otra parte, con el objetivo de brindar mayor posibilidad de acceso a la atención a pacientes con discapacidad y dificultad de movimiento, la DAS compró y puso en funciones un vehículo totalmente equipado para el traslado de usuarios que necesiten desplazarse desde sus hogares hasta los distintos centros de salud familiar o realizarse sus terapias al Centro de Referencia, otro de nuestros.
- Y seguimos fortaleciendo la participación a través de los Consejos de Desarrollo e impulsando iniciativas conjuntas como los Some comunitarios para un servicio más cercano y adecuado a la comunidad.

6) UNA EDUCACIÓN MUNICIPAL DE CALIDAD

Tal como lo señalamos el año pasado, respaldamos y seguiremos respaldando el Programa de Gobierno de la Presidenta de la República Michelle Bachelet en materia de Educación Pública. Creemos que los municipios del país requieren más recursos para mejorar la calidad de la educación y dichos recursos deben provenir del Estado de Chile. Como sostenedores de la educación pública en la comuna de Concepción debemos hacernos cargo de sus carencias y 16 de sus dificultades y el 2014 desarrollamos diversos programas y proyectos en los establecimientos educacionales de la comuna.



Entre los principales Programas ejecutados por el DAEM destacamos:

- Convenio de mejoramiento de la gestión educacional con la Universidad de Concepción, el Convenio de colaboración Técnica con DEPROE y el Programa Mineduc en convenio con Consejo Nacional de Televisión.
- Programa de Educación Parvularia que amplió la oferta educativa en el nivel pre básico, llegando a incluir el 2014 un total de 23 establecimientos, 3 Salas Cunas y un Jardín Infantil, y se trabajó además junto a la JUNJI e INTEGRA en alcanzar la Meta presidencial de Salas Cunas lo que llegará a beneficiar a un total de 950 Lactantes y a 900 niños y niñas de 2 a 4 años.
- Programa de Integración Escolar en 31 establecimientos para atender a 1.579 alumnos con Necesidades Educativas Especiales.
- Programa de Asistencia Social, otorgando múltiples atenciones, incluido Oftalmólogo, Otorrinolaringólogo y Traumatólogo
- Programa de Atención Psicosocial, en el que destaca el Programa Habilidades para la Vida, focalizado en el primer ciclo básico de 22 establecimientos, el Convenio de atención Psicológica y/o Psiquiátrica con la Universidad San Sebastián y la Construcción de la Plaza Mapuche en Escuela Irene Frei con apoyo de profesores y alumnos canadienses

Paralelamente, el Departamento de Diseño y Ejecución de Obras del DAEM, abordó numerosos proyectos de **infraestructura educacional por 783 millones de pesos**:

- Mejoras en el Liceo de Niñas por 180 millones de pesos.
- Conservación de Gimnasios del Liceo Enrique Molina Garmendia por 162.000 millones y reparación de aulas y camarines en el mismo plantel por 105.600 millones.
- Mejoras en el Liceo Experimental por 34 millones y medio de pesos
- Reposición de cubierta y caja escala en el Liceo Lorenzo Arenas por 22 millones 600 mil pesos.
- Mejoras del sistema de evacuación de aguas lluvias en el Liceo Andalién por 16 mil millones de pesos.
- Proyectos de Rehabilitación y Reparaciones varias ejecutados en las siguientes Escuelas y Colegios de la comuna: República del Ecuador, República de Brasil, Domingo Santa María, Diego Portales, Colegio Marina de Chile, Gran Bretaña, España, Rene Louvelt, Oscar Castro, Esther Huneus, Rebeca Matte, Juan Gregorio Las Heras, Leopoldo Lucero, Irene Frei De Cid, Colegio Bío Bío, Escuela Lagos de Chile, Luis Muñoz Burboa, Palestina de Palomares, Agua de La Gloria y Fundo Chanco.
- Provisión e instalación de alarmas en diversos Establecimientos Educacionales y Reparaciones, desratizaciones, material de aseo, recarga extintores y otros en todos los Establecimientos Educacionales.

7) ATENCIÓN DIGNA EN NUESTRO CEMENTERIO MUNICIPAL

El 2014 dijimos que el Cementerio General de Concepciónaría nuevamente con un Crematorio y hoy podemos confirmar que el edificio del nuevo Crematorio ha concluido su reconstrucción y está próximo a entregarse a uso.

Cabe destacar la labor en la administración del Cementerio, encabezada por Ernesto Cruces, bajo la supervisión del Presidente de la Corporación SEMCO, Armando Cartes, con quienes además de mejorar los servicios habituales, hemos puesto en marcha el "Programa de rescate patrimonial y puesta en valor" de este Cementerio, con el fin de convertirlo en un museo a cielo, impulsando obras de conservación patrimonial, visitas guiadas y eventos culturales que han ido develando rescatando el valor patrimonial, arquitectónico e histórico de este camposanto.

Destacamos durante 2014 la reinauguración del Memorial de los Veteranos del '79 y la Ceremonia de la Primera Piedra del Panteón de la Patria, que pretendemos inaugurar el 5 de septiembre del presente año.

Otra obra de gran valor construida en el Cementerio Municipal y que es el cumplimiento de un compromiso sostenido durante la campaña municipal, es el Memorial de Víctimas de atropello a los Derechos Humanos, diseñado con el apoyo de alumnos de la carrera de Arquitectura de la Universidad de Concepción, de los propios Familiares de Detenidos Desaparecidos y Presos Políticos y cuyo objetivo no es otro que mantener viva la memoria histórica de lo que ocurrió en nuestro país, para que nunca más se vulneren los Derechos Humanos de quienes piensan distinto.



8) APOYO A INSTITUCIONES DE SERVICIO PÚBLICO

La ciudadanía siempre agradece a quienes por voluntad propia, asumen la misión de proteger y salvaguardar la vida y los bienes de las personas. Nos referimos a Bomberos, Carabineros de Chile y la Policía de Investigaciones.

Como una manera de apoyar su quehacer, respaldamos sus iniciativas institucionales, lo que se ve reflejado en las siguientes obras hoy en etapa de diseño o ejecución:

- Reparación, Reposición y Ampliación de la 1^a Compañía de Bomberos, y la Reposición de la 9^a Compañía de Bomberos de Barrio Norte, en diseño.
- Habilitación Hall acceso y calabozo Cuartel Regional Concepción PDI y Reposición 6^a Compañía de Bomberos, en ejecución. y el monumento al Mártir de la PDI Prefecto "Héctor Sarmiento", ya inaugurado.
- Además seguiremos apoyando la postulación a financiamiento de otras iniciativas como la Reposición y Relocalización de la 4^a Comisaría de Carabineros de Lomas Verdes y el Diseño de la Tenencia de Carabineros para el Sector Nonguén, el Diseño para la Reposición de la 3^a Compañía y de la Reposición de la 10^a Compañía de Bomberos de Lorenzo Arenas, además del Mejoramiento del Cuartel Regional de la PDI.

9) UNA DIRECCION DE DESARROLLO COMUNITARIO QUE TRABAJA EN CONJUNTO CON LOS VECINOS

La Dirección de Desarrollo Comunitario (DIDECO), ha fortalecido y ampliado sus Programas de Actividades Municipales y aquellos que se desarrollan en colaboración con otros Servicios Públicos. Su Foco de atención se ha centrado en el trabajo directo con los barrios de la comuna y con los grupos más vulnerables.

Es así como se concretó la Reapertura de la Oficina de la Mujer, ratificando el compromiso de esta administración con las políticas de género y equidad, y se han Implementado como nuevos programas el Chile Crece Contigo; "Detección, Intervención Breve y Referencia a tratamiento" en convenio con SENDA; "Casa de la Inclusión", como un dispositivo de gestión comunitaria, rehabilitación y de inclusión social para personas en situación de discapacidad.

Acorde a nuestro compromiso como administración, la Dirección de Desarrollo Comunitario durante el año 2014 llevó a la práctica el lineamiento de hacer ciudad desde los barrios, llevando actividades y eventos a cada uno de éstos, descentralizando y permitiendo a más personas ser parte de ellos.

Algunas de estas actividades fueron "Verano en los Barrios", con actividades recreativas en los sectores de Isla Andalién, Palomares, Teniente Merino y Pedro del Río Zañartu; las Celebraciones de Fiestas Patrias, Día de la Madre y Navidad, en Nonguén, Santa Sabina, Villa Universitaria, Lagos de Chile, Laguna Redonda, Laguna Lo Méndez, Agua de la Gloria, Palomares Alto, Pedro de Valdivia, Pedro del Río Zañartu, Teniente Merino II y Plaza Cruz, entre otros.

Destacable también fue la realización de 350 talleres de diversa índole en todos los barrios de la comuna, con cerca de 7.000 beneficiarios entre mujeres, hombres, jóvenes, niños, niñas y adultos mayores. Adicionalmente se hicieron tres ferias en la Plaza Independencia para que los participantes de estos talleres, principalmente mujeres, presentaran y vendieran sus trabajos.

En Infancia, a través de la Oficina de Protección de Derechos (OPD) el 2014 en el área de prevención y promoción se atendió a 9.989 menores de 18 años, duplicando la cifra comprometida de atención que es de 4.400 niños/as y adolescentes.

La Oficina de Asuntos Indígenas ha colaborado activamente en distintas actividades que buscan el reconocimiento e integración de nuestros pueblos originarios, tales como la organización del tradicional Wetripantu en conjunto con las Asociaciones indígenas de la comuna.

En el área de apoyo al Fomento Productivo hemos marcado una gran diferencia entre esta gestión municipal con otras, haciendo un trabajo no solo de carácter asistencialista, sino de fomento al emprendimiento y de inserción laboral de nuestros vecinos.

En este sentido hay que destacar que la Oficina de intermediación laboral (OMIL) logró el 2014 una colocación de 855 personas en nuevos puestos de trabajo, lo que significó un incremento de un 210% en relación al año 2013.

Por otra parte, el Centro de Fortalecimiento Empresarial atendió a 630 emprendedores con charlas y cursos además de organizar dos ferias de emprendimiento, en la Plaza Independencia y en la Plaza Cruz. Además, el programa Mujer Trabajadora y Jefa de Hogar benefició con capitales semilla de 200 mil pesos a un total de 60 iniciativas de mujeres.



En cuanto al Desarrollo Social para las familias vulnerables se ha trabajado en diferentes líneas de acción. El programa de Habitabilidad, permitió la reparación de 80 viviendas y el equipamiento de 105 familias, con aportes del Ministerio de Desarrollo Social y Asistencia Técnica del FOSIS. El Programa Ingreso Ético Familiar trabajó con 1.200 familias con visitas periódicas en terreno o sesiones de intervención en oficina.

A eso se suma la entrega de los diferentes apoyos como el Subsidio de Consumo de Agua Potable y Servicio de Alcantarillado de Aguas Servidas otorgado a 6.976 familias, el Subsidio Único Familiar otorgado a 6.420 familias, Pensiones Básicas Solidarias a 870 personas y la Exención del Cobro de la Extracción de Basura otorgado a 527 familias.

Finalmente el departamento de Asistencia Social del municipio ayudó durante el año 2014 a 3.784 familias de la comuna, con mediaguas, alimentos, materiales de construcción y servicios funerarios, destacando además que durante esta gestión estos beneficios tardan menos de 24 horas en ser entregados, lo que permite llegar con ayuda oportuna a quienes más lo necesitan.

10) MUNICIPIO PRESTADOR DE SERVICIOS DE ASISTENCIA TECNICA

La entusiasta participación de los vecinos en los programas de vivienda ha sido un gran motivador para los equipos técnicos de la PSAT y de la EGIS Municipal, al conformar los comités que durante el año 2014 postularon a un subsidio de reparación y/o mejoramiento de sus viviendas. Así fue posible ejecutar con ellos un total de 25 proyectos habitacionales a través del Programa de Protección del Patrimonio Familiar y del Programa de Mejoramiento Condominios Sociales, lo que implicó la obtención de 419 subsidios para 419 familias. Estos proyectos principalmente consistieron en la reparación de viviendas y en la mantención y mejoramiento de espacios comunes en Condominios Sociales y sus entornos, lo que implicó una inversión superior a los 822 millones de pesos, con lo que las familias vieron de manera concreta mejorado su ambiente cotidiano.

Este servicio también ha despertado gran interés por mejorar sus viviendas o departamentos en distintos sectores de la ciudad, por ello va mi reconocimiento especial a esta línea de trabajo, a los dirigentes de los Comités de Vivienda de Lorenzo Arenas, El Golf Rivero, San Ramón, Loma Lo Galindo, Santa Sabina y Teniente Merino II, y a los profesionales de la EGIS-PSAT de la Municipalidad de Concepción, por su compromiso con las familias. Todos, dirigentes y técnicos, contribuyen así al hermoseamiento de la ciudad

A esto se suma el Programa Quiero Mi Barrio y en esa línea se continuó trabajando con Teniente Merino II y se logró la incorporación del Barrio Laguna Lo Custodio, donde ya se ha comenzado con la elaboración del diagnóstico participativo y la definición de los proyectos para el sector.

B) CONCEPCIÓN CIUDAD TURISTICA

Por su ubicación estratégica, Concepción es el centro de una verdadera metrópoli. Nuestra ciudad ofrece a los visitantes un sitio estratégico pues proporciona servicios de salud, educación, financieros, hoteleros y gastronómicos de calidad que, sumados a su conectividad y condiciones urbanísticas únicas, pueden convertirla en la ciudad preferida para desarrollar encuentros académicos, tecnológicos, industriales y de negocios del Sur de Chile. Creemos que es posible desde el municipio contribuir al desarrollo de nuestras potencialidades e instalaciones existentes y aportar al apalancamiento de nuevas iniciativas de negocios e inversiones. Para ello, además de reconocer nuestros atractivos naturales, como los cerros, ríos, lagunas y nuestros hitos históricos y manifestaciones culturales, necesitamos convertirlos en puntos de interés para los visitantes y en un orgullo digno de cuidar para los penquistas.

Sin lugar a dudas, tenemos que ser capaces de recuperar, conservar y mantener la riqueza natural y paisajística de Concepción. Durante el 2014 trabajamos en torno a este desafío en conjunto con diversos servicios públicos, en especial con los equipos del MINVU y del SERVIU de la Región del Bío Bío, con quienes fuimos capaces de diseñar, impulsar y ejecutar proyectos relevantes.

A las obras vinculadas a la recuperación del centro de la ciudad, estamos sumando muchas otras:

- El Diseño del Parque Laguna Lo Galindo 1º etapa.
- El Diseño y próxima ejecución del proyecto de Mejoramiento del Parque Laguna Redonda, cuya inversión alcanzará los 2 mil 123 millones de pesos
- La aprobación del proyecto Diagnóstico y Plan de Recuperación de las 5 Lagunas, próximo a licitarse por 200 millones de pesos
- La constitución de la Asociación de Municipalidades para la Preservación de la Biodiversidad en la Reserva Nonguén, junto con los Municipios de Hualqui y Chiguayante
- El Mejoramiento del Parque Ecuador y la Construcción del primer Parque Inclusivo de Chile para personas en situación de discapacidad, recientemente inaugurado con una inversión superior a los 2 mil millones de pesos



- La Ejecución de obras de mejoramiento del Parque Metropolitano del Cerro Caracol, que inauguramos esta mañana con la ministra de Vivienda Paulina Saball, y que permitieron favorecer sus condiciones para la recreación y desarrollo de actividades deportivas, culturales y de esparcimiento, incluyendo además servicios de mantención y vigilancia. Todo esto conlleva un modelo de gestión que encabezará un Directorio integrado mayoritariamente por el municipio, a través de su alcalde y los concejales de las comisiones de infraestructura y medio ambiente, Fabiola Troncoso y Patricio Kuhn, respectivamente.

Además de estas iniciativas, hemos decidido aprovechar la coyuntura que presenta la realización de la Copa América y el Mundial de Fútbol Sub-17 este año y que servirán para mostrar al resto del país y del mundo no sólo nuestro potencial turístico, sino también la calidad humana de los penquistas, su fraternidad y cariño a quienes nos visitan.

Por eso, desde el año pasado venimos trabajando con actores del mundo público y privado, como Sernatur y Protur, además de la Cámara de Comercio, en una alianza que pretende capitalizar estos eventos como oportunidades para probar nuestras fuerzas y creatividad.

Ayer estuvimos con los jóvenes voluntarios de la Copa América y la próxima semana vamos a lanzar la primera etapa de una campaña que nos unirá como ciudad, con un amplio programa de actividades bajo el lema "Concepción se pone la camiseta". Queremos que sea una invitación amplia a sumarse a este compromiso en el que debemos ser imparables.

Y como creemos que podemos aprender de otras buenas experiencias, el año pasado, coincidiendo con el aniversario de nuestra ciudad, firmamos un convenio de colaboración con la Municipalidad de Viña del Mar, a través del cual pretendemos adquirir conocimientos, acceder a redes de contactos y aprender de las similitudes y las diferencias de dos de las ciudades más importantes del país.

C) CONCEPCIÓN CIUDAD UNIVERSITARIA Y CULTURAL

El que una ciudad posea una cantidad determinada de casas de estudios superiores no la convierte automáticamente en una ciudad universitaria. Este concepto es fruto de una tradición y de una historia de crecimiento conjunto de los barrios y la ciudad, integrados y retroalimentados por el mundo académico.

Las comunidades universitarias, formadas por profesores, alumnos, administrativos y funcionarios, son un aporte al conocimiento y a la educación en nuestra comuna. Esta administración lo reconoce así, y durante el año pasado buscamos fortalecer ese aporte mediante la firma de una serie de convenios de cooperación en las áreas de salud, educación, deportes, cultura, planificación y asistencia social entre otras, muchos de los cuales ya he mencionado anteriormente.

Concepción está realizando históricas innovaciones en materia de políticas culturales y en esa línea desarrolló un proceso participativo para definir una serie de acciones concretas que implementará la municipalidad en el actual periodo que finaliza en 2017. Todo esto quedó condensado en el Plan de Cultura, que fue presentado en septiembre del año pasado e involucra actividades e infraestructura.

Por otra parte, cabe destacar lo realizado a través del **Centro Artístico de Concepción**, instancia que se ha consolidado ante la comunidad penquista, cuyo trabajo en equipo liderado por Mauricio Castro, valoramos enormemente.

El CAC cuenta con atención pre básica para niños de 3 a 6 años de edad, ha incorporado 8 talleres vespertinos para adultos y extendió sus horarios de funcionamiento hasta las 21.00 horas, logrando reducir la deserción en los talleres de un 40% el año 2013 a un 18% el 2014.

Con el objeto de dar mejor atención, mejoró las condiciones de trabajo de los profesores, aumentando y nivelando sus ingresos y capacitándolos en sus áreas de interés. En el ámbito de la infraestructura, se hicieron esfuerzos para contar con la comodidad y confort requeridos, y que además cumplan y sirvan para los distintos tipos de disciplinas impartidas. Así, se habilitó una sala de espera para apoderados (con biblioteca y equipo música), una sala de ensayo y se acondicionó una enfermería (con camilla y silla de ruedas) y además se efectuaron trabajos de mantención y seguridad e instalación de un servicio gratuito de wifi para los usuarios.

En términos de equipamiento, el Centro Artístico de Concepción, gestionó la obtención de un piano acústico y mobiliario para clases de teoría, además de implementos para la Big Band del Liceo Enrique Molina Garmendia.

En el ámbito de la extensión, el CAC realizó 63 presentaciones en diferentes lugares de la comuna, 8 talleres extraescolares artísticos en 9 colegios entre abril y noviembre, mantuvo la oferta de actividades durante las vacaciones de invierno y de verano y destaca aquí la producción del



espectáculo "La vida mágica ay sí!", que congregó a más de mil personas en el Teatro Universidad de Concepción y fue muy valorado por los espectadores y publicaciones especializadas.

La Dirección de Comunicaciones, comprometida con la promoción y el apoyo a los talentos de nuestra comuna, también desarrolló diversas actividades en el ámbito cultural.

Comenzamos el 2014 conmemorando los 50 años de vida de la Feria Internacional de Arte Popular, la más grande y antigua del país y lo celebramos reconociendo a su principal impulsor, nuestro recordado Ex Alcalde camarada Guillermo Aste Pérez. Tuvimos 135 expositores de Chile y otros 13 países, que fueron visitados por más de 400 mil personas, y contó además con una nutrida parrilla programática que consideró a Los Bunkers en el espectáculo de cierre.

Otra iniciativa es el Concurso del Fondo de Apoyo a Iniciativas Culturales Comunales, FAICC, que dispone de 20 millones de pesos, para concretar las mejores iniciativas postuladas por personas naturales en los diversos campos del quehacer cultural y que el 2014 benefició a 12 creadores. Además nuestra Sala de Exposiciones "Federico Ramírez Sepúlveda" acogió muestras de destacados artistas, consagrados y emergentes, como Mario Torres Burboa, Juan Pablo Bascur, Albino Echeverría y la APEC, Asociación de Pintores y Escultores de Concepción, manteniendo un constante flujo de público.

También se extendió la realización de eventos más allá del centro de la ciudad con distintas iniciativas entre las cuales cabe mencionar la instalación de las fondas oficiales en el Barrio Cívico, espacio en el que miles de penquistas pudieron disfrutar en familia de lo mejor de nuestras tradiciones, pese a las dudas y críticas por la ubicación elegida, que se disiparon tras el balance positivo de los asistentes y locatarios, destacando la seguridad, la oferta gastronómica y el programa de espectáculos.

En octubre, nuestro mes aniversario, se realizó una nueva versión de la Fiesta de Todos en la Plaza de la Independencia congregando a más de 10 mil personas con shows para todas las edades.

En diciembre hicimos por primera vez un concierto de Navidad en laguna Lo Galindo, llevando un espectáculo de alto nivel con la Orquesta Juvenil de la Comuna de Chiguayante y el grupo folclórico Ayarehue, con una obra y música del nacimiento del niño Jesús desde la mirada del campesino chileno, ante más de 800 personas.

Durante el mismo mes realizamos además el tradicional espectáculo de fuegos artificiales en la costanera del río Bío Bío, con gran presencia de las familias penquistas, que disfrutaron de un hermoso espectáculo dando la bienvenida a un nuevo año.

Una tercera instancia de difusión y creación cultural que se ha consolidado es nuestra Corporación SEMCO, que retomó los objetivos y fines para los cuales fue creada.

La reorientación de los objetivos estratégicos de esta Corporación, que ahora ponen énfasis en la gestión cultural, comenzó a ver sus frutos durante el 2014 con la puesta en marcha del Programa "Semco es Cultura", que tiene cuatro líneas de acción:

1. La creación de plataformas digitales de difusión cultural, en la que el público puede informarse de la oferta cultural de Semco, e interactuar a través de redes sociales. Es así como ya se encuentran disponibles el sitio web www.semcoescultura.cl y la página de Facebook "Semco es Cultura".
2. La puesta en marcha de la Akademia "Semco es Cultura", con talleres y cursos en Artes Visuales y Artes Literarias, entre otros, pensados para niños, jóvenes, adultos y adultos mayores.
3. La Tienda del Museo "Semco es Cultura", que nace con la misión de producir y ofrecer objetos memoriales que promuevan la historia y patrimonio cultural de Concepción y sus alrededores.
4. La planificación de una nutrida agenda de actividades culturales, entre las que se destacan los Circuitos Turístico-Patrimoniales y Conciertos en el Cementerio, con la orquesta de cámara del Centro Artístico Cultural Municipal; el Concurso Regional de Pintura in situ "Pintando el Patrimonio del Cementerio" y su exposición itinerante que recorrió toda la región del Bío Bío; la Exposición Los Niños Héroes", perteneciente a la Corporación de Conservación y Difusión del Patrimonio Histórico y Militar; el Concierto de Navidad de la Orquesta Sinfónica de la Universidad Santo Tomás, realizado en la Plaza de los Tribunales de Justicia; y por último, el Encuentro de Cronistas Regionales, exposiciones, celebración del Día del Patrimonio, encuentro "Fútbol, letras e historia", coloquios y retrospectivas, ciclos de cine para personas con discapacidad visual y cuentacuentos, entre otros interesantes panoramas.



Cabe resaltar además la modernización Biblioteca Municipal y la firma de un convenio con la Dibam – Biblioredes en abril de 2014, para incorporar a la Biblioteca Municipal de Concepción y sus cuatro bibliotecas comunitarias al sistema Biblioredes. La primera etapa de este convenio ya está viendo sus frutos. Es así como en las próximas semanas se inaugurará un laboratorio de computación de última generación. Otra de las líneas relevantes en este ámbito es la **vinculación internacional de la Ciudad de Concepción** que se materializó en las siguientes acciones:

- El Seminario Internacional desarrollado por el Centro Iberoamericano de Desarrollo Estratégico Urbano, CIDEU, con representantes de gobiernos locales de América Latina y España.
- El inicio del proceso de hermanamiento con la Provincia China de Wuhan, con la que firmaremos Convenio de cooperación este 2015.
- La incorporación de Concepción en la Agenda 21, como la primera ciudad en Chile que integra este programa que asesora políticas culturales en el mundo, gracias al proceso de construcción del Plan Comunal de Cultura, inédito por su nivel de participación, transparencia y apertura, que le valió a nuestra ciudad este reconocimiento internacional.

D) CONCEPCIÓN CIUDAD DEPORTIVA

Estamos comprometidos con la práctica del deporte, no solo como un elemento que permite mejorar la salud y la calidad de vida de las personas, sino también porque cumple un rol fundamental desde el punto de vista social, integrando a la comunidad, sin exclusión de edad, género o condición social.

Durante el año 2014 fuimos consolidando este compromiso a través de nuestra Oficina de Deportes, con variadas acciones:

- El Programa verano en Movimiento: consistente en Gimnasia deportiva y actividades recreativas
- El Programa de capacitación deportiva: orientado a formar a dirigentes y líderes vecinales en diversas prácticas deportivas.
- El Seminario Deporte para la salud.
- Las Escuelas y Talleres Deportivo – Recreativos, ejecutándose 70 talleres en diferentes sectores con más de 1.000 personas.
- El Programa de premiación deportiva: dando apoyo a organizaciones con Trofeos, Copas, Galvanos, Medallas, Llaveros y Diplomas.
- La segunda fecha del Campeonato Rally Mobil “Gran Premio de Concepción”, con los mejores pilotos nacionales y locales.
- El Campeonato “Copa Ciudad de Concepción” que contó con la participación de una gran cantidad de clubes de fútbol amateur.

Todas estas actividades se vieron coronadas con el Primer Campeonato Mundial Fútbol de Salón C-20 que se jugó en nuestro Gimnasio Municipal y que tuvo 12 selecciones de distintos continentes. Este evento fue organizado con la Asociación Mundial de Futsal, la Asociación Chilena de Fútbol de Salón, el patrocinio del Ministerio del Deporte y el Consejo Local de Deportes y el auspicio del IND. Cabe destacar que todos los partidos se jugaron en nuestro durante las tardes y la entrada fue totalmente gratuita.

Para una efectiva práctica deportiva se requiere de una infraestructura suficiente y de calidad, por lo cual, los equipos técnicos de nuestra Secretaría Comunal de Planificación y Dirección de Construcciones diseñaron, postularon y/o ejecutaron durante el año 2014 los siguientes proyectos:

- Instalación de aros de básquetbol para el gimnasio municipal
- Terminación de sede social de la Asociación de Fútbol Amateur de Concepción
- Terminación de Cancha fútbol de pasto sintético Aníbal Pinto Bajo y su comodato a la Asociación de Fútbol de Barrio Norte
- Mejoramiento de las Multicanchas del Parque Ecuador, y de las canchas Tapia – Riff y Los Industriales etapa I y II, en Pedro de Valdivia Bajo
- Construcción de Multicancha Pasaje Boyl, Población Teniente Merino 2
- Proyecto de Mantención y Reparación Sala de Musculación

Además de esto, durante el año 2014 continuamos con la política municipal de implementar infraestructura tendiente a promover la vida sana en toda la comuna.



El año 2013 se construyeron cerca de 40 Plazas de Ejercicio y el 2014 se construyeron o comenzaron su construcción otras 19 plazas, que pueden ser utilizadas por toda la familia y además han contribuido a recuperar espacios públicos abandonados e inseguros, transformándose en un lugar de encuentro de la comunidad.

Las Plazas Activas Ejecutadas con recursos gestionados el año 2014 beneficiaron a las siguientes comunidades:

Población Arenas del Bío Bío, Población Ríos de Chile, Valle Nonguén, Sector Collao, Villa Nonguén, Lorenzo Arenas, JV Estero Nonguén, JV Manuel Rodríguez N°14, JV Diego Portales, Villa Los Eucaliptus, JV Briceño II, JV "Lomas de Bellavista", Comunidad San Jorge, JV Eleuterio Ramírez, Villa Los Conquistadores, Villa Cap y UV. N° 61, U.V 13-A, Laguna Redonda, El Golf Rivero, Laguna Lo Méndez, Los Notros. Y se suman los Juegos escalada en Plaza Acevedo

Por otra parte, hemos seguido fortaleciendo la **Oficina Ciudadana de la Bicicleta**, buscando hacer de Concepción una ciudad más sustentable, promoviendo los medios de transporte no contaminantes que tiendan a la descongestión vehicular y que además promuevan un estilo de vida saludable.

La OCBI durante el año 2014 trabajó en el diseño e instalación de estacionamientos para bicicletas en diversos puntos de la comuna y en la revisión del Plan Maestro de Red de Ciclorutas para el Gran Concepción y desarrolló, entre otras iniciativas, el Seminario Participación Ciudadana "Ciudadanos en la vía" y materializó una alianza para la puesta en servicio de EcoBike en el centro de la comuna, que aporta a nuestra imagen de ciudad más acogedora. Y, sin duda, que el proyecto más relevante, el que ha ocupado y sigue concentrando gran parte de nuestro quehacer es la Remodelación del Estadio Municipal Ester Roa Rebolledo. **EL NUEVO ESTADIO MUNICIPAL ES UN LOGRO DE TODOS LOS PENQUISTAS** quienes creyeron en que sí se podía materializar una obra de gran calidad y envergadura.

Es así que el año 2014 tuvimos que desarrollar múltiples gestiones, asumiendo el liderazgo en el proceso de terminación de las obras del Estadio y con el irrestricto respaldo del Gobierno de su excelencia la Presidenta de la República Sra. Michelle Bachelet, quien desde que asumió se comprometió a realizar todos los esfuerzos para tener las obras construidas a tiempo y lograr que la ciudad de Concepción fuese sede de la copa América y del Mundial Juvenil de Fútbol Sub 17 en octubre de este año.

Siempre confiamos en la palabra empeñada por la Presidenta y lo seguiremos haciendo hasta el término de su mandato, porque ella nos ha demostrado como siempre el compromiso que tiene con la ciudad de Concepción y su gente. Deben saber que seguimos trabajando seriamente en sacar adelante este proyecto, con el compromiso del Gobierno, del Ministerio del Deporte, del IND, del Gobierno Regional y con el apoyo técnico de la Dirección de Arquitectura del MOP.

Quiero aprovechar de felicitar a todos los funcionarios que han estado firmemente comprometidos con este sueño de ciudad, como nuestro director de Construcciones, Domingo Godoy, ayudando a hacer realidad un espacio que servirá no sólo para la práctica deportiva, sino como un espacio para grandes eventos artístico culturales que contribuirán al posicionamiento de nuestra ciudad a nivel nacional e internacional.

Todo lo anterior es el reflejo concreto de nuestro compromiso materializado en acciones y proyectos tangibles durante el año 2014, que apuntan a posicionar a Concepción como la capital deportiva del sur de Chile.

DESAFIOS 2015

He presentado un resumen de lo realizado durante el 2014 y cada logro conlleva un desafío, porque cada paso que avanzamos nos obliga a dar otro más.

Este es un camino que construimos juntos y que seguiremos haciendo juntos... (Presentación de video) Esos son los deseos, sueños y proyectos de algunos de algunos de nuestros líderes sociales y créanme que pondremos todo nuestro empeño, nuestras capacidades técnicas y nuestro cariño por el trabajo que hacemos, para cumplir con todos ellos.

Desde nuestra gestión tenemos los propios, algunos de los cuales quiero alzanzar a esbozar aquí. Sin duda que tenemos que seguir avanzando en la recuperación de espacios en los barrios, en el centro, en nuestras áreas de expansión comunal para el desarrollo de la vida cívica y comunitaria, para la recreación, el arte y el descanso, y lo haremos en forma participativa, con los vecinos y vecinas de Concepción, con las instituciones y empresas de servicios, porque la responsabilidad es y debe ser compartida si queremos mantener estos espacios en el tiempo. Nada perdura si no es querido, valorado y cuidado.



esta administración, vamos a seguir empoderando a los ciudadanos, a través de nuestros talleres, de capacitaciones, del impulso a los emprendedores, de nuestro fondos concursables, del plan de cultura, de acciones de seguridad ciudadana y proyectos diversos.

Y lo haremos porque creemos sin dudas ni temores que así es como se construye una gran ciudad, con el capital humano de cada uno de sus habitantes y con la participación de todos, en forma responsable, eso sí, en forma constructiva y con respeto a todas las opiniones, porque lejos de rechazar a quienes piensan distinto, soy de quienes cree que las diferencias nos enriquecen y se abordan con el diálogo, que se construye más trabajando que criticando y que los problemas se enfrentan sumando, no dividiendo... Aunque eso no sea mediático.

Este lunes vamos a lanzar nuestra campaña "Concepción se pone la camiseta", no como municipio, sino como ciudad, porque queremos ser la mejor sede de Copa América 2015 y el desafío es demostrar que podemos ser los mejores anfitriones para este campeonato, también para el Mundial de Fútbol Sub 17 en octubre y para todos los eventos de alto nivel que busquen un espacio de encuentro, de esparcimiento con personas que saben acoger a quienes los visitan. El terremoto del 2010 fue una gran catástrofe, pero también sirvió para unirnos y conocernos, para apoyarnos en nuestros vecinos y confiar unos en otros, pero duró muy poco.

Ahora se nos presenta otra oportunidad para volver a unirnos, para potenciar todas nuestras capacidades como ciudad y como personas que saben convivir en paz y con alegría, porque ambas cosas no están reñidas.

El desafío es también una invitación a sacar lo mejor que tenemos y mostrarlo al mundo, el orgullo de ser penquistas y el cariño por nuestra ciudad. Que Dios bendiga a Concepción y a todos sus habitantes.

¡Muchas gracias!


ALVARO ORTIZ VERA
PRESIDENTE
CONCEJO COMUNAL DE CONCEPCIÓN.


PABLO IBARRA IBARRA
SECRETARIO MUNICIPAL

PII/msr.-

IDDOC 398449.-